

学童だより

2026年1月14日
No.13
富岡児童クラブ

あけましておめでとうございます。子ども達から年末年始のお休みにはお年玉をもらったこと、ごちそうを食べたこと、いとこが来たなど楽しく過ごしたことを色々と教えてもらいました。

短い冬休みではありましたが、園庭の大掃除、マフラー作り、クッキング、合奏の練習など色々な活動を楽しみとても充実して過ごすことができました。

学童では学校から帰ってきてからの検温、手洗い、部屋の換気など感染症対策に心がけていますが、体調不良の時は無理をせず、早めに休むようにしましょう。

発表会に向けて、ピアニカ、マリンバの練習を頑張っています。伴奏に合わせたり友だちと合わせて演奏する楽しさを味わっているところです。お歌も楽しんで歌っています。

今年もどうぞよろしくお願ひいたします。

冬休みの活動より

毎日書いた「1行日記」から子どもたちの日記を紹介します。

大掃除ありがとう！！

12月の冬休みは25、26日の2日間だけでしたが、お弁当の日のお楽しみや園庭の大掃除を頑張ってくれ充実した2日間でした。園庭の大掃除は学童さんの毎年恒例行事ですが、この日の午前中は寒かったものの、奇跡的に午後から晴れたので寒さに負けず、溝掃除や落ち葉集め、運動場の土慣らしなど頑張ってくれました。溝掃除は重いふたを開け、中に入っている重い泥を出して運ばないといけないので大変ですが、今年の学童さんも見事頑張ってくれました。以前園長先生が、「学童さんのおかげできれいになりました。ありがとうございます」とよく言って下さっていたの思い出しました。園庭から帰る時には、「仏様、園長先生ありがとうございました」と挨拶をして帰りました。



- 外を大掃除しました。私は、よくはたらいたなと思いました。さむいけどがまんをしてからえんていをきれいにしました。大そうじも悪くないなと思いました。また次の年もやりたいです。規矩まどか
- 学どうのみんなでえんていをかたづけました。おちばをひろいました。つかれました。でもあんなさんとことねちゃんがいたからはやくおわりました。たのしかったです。えんていでもたくさんあそべたからうれしかったし楽しかったです。木田ことこ
- ぼくはそこでそうじをしました。みそのなかのどろをとりました。いちばんたのしかったです。松尾みなと
- おうそうじでした。さいごまでしてたのしかったです。そとはさむかったけどたのしかったです。おちばひろいもたのしかったです。またひろいたいです。 窪口つむみ
- おべんとうとおたんじょうかいと大そうじをしました。おべんとうはおいしかったし、おたんじょうかいはたのしかったし、大そうじはきつかったです。 松村きずく
- おおそうじはたいへんだけどみんなでしてたのしかったです。まいまつもおべんとうありがとうございます。きょうのおべんとうもおいしかったです。おいしいおべんとうをありがとうございます。 角岡まお

もう1回！！

新年初日からピアニカ、マリンバの練習にも意欲的に取り組み、弾ける所が増えてきてこども達のがんばりに手応えを感じました。

6日には、まどか先生が来て下さり、合唱、合奏を教えて頂いたのですが、こども達の内面に働きかけるまどか先生の声かけで、歌声も表情もガラリと変わった姿に驚きました。合奏は、初めて全員で通してみたのですが、弾き終わるとすぐに、「もう一回したい！」と言った子がいるほど楽しかったようです。みんなで合わせる合奏の醍醐味を味わい、「もう一回」につながったようでした。

今回演奏する「パイレーツ・オブ・カリビアン」彼こそが海賊を平成24年度1、2年生（去年と今年成人式を迎えた学童さん）で発表したDVDをみんなで視聴しました。みんな真剣な顔で演奏している姿に子どもたちも感動していました。これから練習に刺激になったと思います。



- ピアニカ・ソプラノ・マリンバぜんぶのがっこうにあわせてえんそうができました。わたしは、マリンバなので手くびをつかってえんそうするから手くびがいたかった。だんだんおぼえてきたからほんばんはこうかいがないとおもいます。ほんばんはがんばります。高戸あんな
- マリンバとピアニカとピアノをあわせました。どきどきしました。みんなであわせたらいいきょくになりました。たのしかったです。 上田ことね
- マリンバやおそとであかちゃんたのしかったしおもしろかったです。マリンバで4ばんまでいけてうれしかったです。窪口こなつ
- 歌の練習をしました。たかおみさんがうら声を出していくすごいなあと思いました。声がかれそうになり耳にも「ジーン」となり自然をイメージしながらやるといい歌が聞こえると思いました。規矩まどか
- まどか先生が来て、みんなでピアニカの練習をしました。私は、がくふを見なくともぜんぶひけるから練習になりました。立って弾けるようになったのでうれしかったです。歌も歌いました。まどか先生が細かいところをきびしく教えてくれたので上手に歌うことが出来ました。上手になってよかったです。 間井谷ゆうみ
- ピアニカを合わせました。ちょっとついていけたのでうれしかったです。 阪本はると

36年ぶりの新刊「もうすぐお正月」→「きょうはおしょうがつ」が誕生しました！！ 作・絵 西村 篤男

年末を迎える頃に毎年読んでいる本があります。『もうすぐおしょうがつ』です。おじいちゃんの家で年越しを迎える様子が描かれ、最後は除夜の鐘について終わる……という展開でしたが、新刊『きょうはおしょうがつ』では、一晩明けてお正月を迎えた日の様子が描かれます。

『『続の絵本を』と言われて“やっと”つくることが出来ました。30数年かかりました。ひろくんゆうちゃん（どちらも犬ですが）をはじめみんな昔のまま登場してくれてわたしをぐんぐんひっぱってくれました。』と作家さんのメッセージです。当時と全く変わらない絵になんだかホッとしました。このような一日を体験することも少ないともしれませんが絵本の中だけでも楽しめます。読み終えるとすぐに、「その本貸してください」と人気でした。

芋ドーナツおいしくできました！

新年初日は、「芋ドーナツ」クッキングからスタートしました。

これまで何回も経験済みなので手際よく作り「お代わり」と生地をもらいに来ます。何と言っても自分たちで作って食べるおやつは最高です。保育園児さんたちからも「学童さんありがとうございました。おいしかったです。」とお礼を言ってもらい「どういたしまして」とニコニコでした。エプロンや三角巾マスクの準備ありがとうございました。



・いもドーナツを作りました。細くして丸くするところが楽しかったです。エプロン・三角きんはわすれたけどできてよかったです。おいしくできあがったので、こんど作る時ももっとおいしくできるようにがんばりたいです。あと、次はエプロンと三角きんをわすれないで持ってきてたいです。 山本きこ

・クッキングがたのしかったです。またクッキングができたらいいなあ。 角岡まお

・クッキングでイモドーナツを作りました。楽しかったです。そしてあとおいしかったです。またつくりたいです。 田口たかおみ

マフラー編み・ビー玉コースター

マフラー作りもしました。今年は、マフラーの作り方と同じで手にはめるハンドウォーマーを作る方を希望する子が多くて、早速手にはめて「あったかい」と喜んでいました。こども達の編むスピードも速く感心しました。

また、ビー玉コースター作りも盛り上がり、牛乳パックを使ってどんどん作っていくこども達のすごさに、友達と協力して作る楽しさと、自由な発想と工作力にあっぱれでした。まだまだ改良中で進化しています。

・マフラー作りをしました。ことねちゃんとすみれちゃんとあんなちゃんとマフラーを作ったのしかったです。いろんな色でしたのできれいにできました。今日も楽しかったです。松本ほのか

・マフラーあみをあんなさんとことねさんとほのかさんでしました。たのしかったです。またやりたいです。ふゆ休みはほとんどおきなわにいっていたのでひさしぶりでした。おやつもきゅうしょくもおいしかったです。 新垣すみれ

・ビー玉コースターをつくってたのしかったです。いっぱいそとであそべてとても楽しかったです。

角岡おうしろう



春の七草 知っていますか？

せり・なずな・ごぎょう・はこべら・ほとけのざ・すずな・すずしろ

毎年1月7日には給食のおやつで「七草がゆ」が登場します。春の七草が入ったおかゆを食べ、一年間の無病息災を祈る習わしです。正月疲れの体をいたわる生活の知恵が詰まっています。このように保育園の給食で大切な行事食に出会えることに感謝したいです。

食べる前にこども達に「七草」に興味を持ってもらおうと、かがくのともの絵本より「ななくさつんで」を読みました。

身近な畑や田んぼ、きれいな川のそばには探すと七草があるということに、こども達も真剣に聞き入っていました。思わず探しに出かけてみたいなと思うような本でした。

本の中で「はこべら」が、昔は歯磨きに使われていたと紹介されると貴臣君が、「先生たちも昔使ったと？」と聞いてきたので、「先生達、そんな昔じゃない」と苦笑いしました。でもちゃんと聞いてくれていたのが嬉しかったです。

もちろんおやつの七草がゆもおいしく頂きました。ホカホカで体も心も温かく包まれました。長期休み中は、おいしい給食とおやつがみんなの元気の源です。献立表をチェックして、楽しみにしています。8日の始業式のメニューは「鶏のから揚げ、白和え、そうめん汁。おやつはイチゴのヨーグルトムース」で、数日前に献立表をチェックした草太君が、「せいあくん最高じゃん！」と言っていて笑えました。お友達が好きなメニューまで把握しているこども達で仲が良いです。

・今日も晴れたのでうれしかったです。後、おやつの時七草がでて食べたらおいしかったです。朝から学童に来るときも七草がゆを食べました。うれしかったです。また食べたいです。おいしかったです。すごくたのしかったです。めちゃめちゃ楽しかったです。田口たかおみ

・七草がゆを食べました。あかお先生が「七草さんたちに命をいただいているから心をこめて食べようね」と言っていました。そのとおりにすると味もおいしく命をいただいたかんじがしました。さいごのふゆやすみのきゅうしょくが食べられてうれしいです。おいしかったです。規矩まだか

・七草がゆを食べました。おかげをしました。とってもからだがあたたかったです。あと、めっちゃおいしかったです。えんていでたこあげをしていた人がいていつもたこはないからえんていかがいつもよりきれいに見えました。冬休みさいごなのでみんないろいろなことができたので冬休みさいごの思い出ができました。朝からピアニカもれんしゅうしました。山本きこ

・ななくさがゆをたべてよかったです。 阪本そうま

・きょうのおやつは七草がゆでした。おいしかったです。かぶとだいこんがふゆにたべるやさいってはじめてしりました。 平井そうた



お知らせ

・次回のまどか先生の音楽指導は、1月20日（火）になります。毎日コツコツと継続することで、自信をもって演奏できるようになります。特別な用がない日は休まずに学童に来て下さい。

・ほほえみ発表会は2月21日（土）です。会場は富岡公民館です。時間などの詳細はまた改めてお知らせします。